



---

## Retour sur les assemblées locales de novembre 2024

---

Les 13 et 14 novembre 2024, les communautés locales de Baignes, Barret et Barbezieux se sont retrouvées à l'occasion de 4 rencontres, pour exprimer, chacune, les rêves et les espérances qu'elles portaient. Ce partage était la première étape de la relecture et de la réécriture du projet pastoral de paroisse, dont une étape décisive aura lieu le dimanche 2 février avec une assemblée paroissiale.

De nombreuses espérances ont été exprimées, et quelques projets ont été l'objet d'un début d'élaboration.

### Les espérances travaillées :

- **Participer à l'aménagement du parcours de l'église de Monchaude à Saint Mathurin**
  - En imaginant une fête paroissiale, une marche familiale, en retrouvant le sens et la joie de ce pèlerinage
- **Proposer le sacrement du pardon et le sacrement des malades aux personnes qui ne sont plus mobiles**
  - En profitant des formations du service de la pastorale de la santé, en allant rencontrer les gens chez eux, en ayant le souci de ses voisins, en s'appuyant sur les savoirs faire de Monalisa
- **Avoir l'adoration perpétuelle**
  - En aménageant un lieu dédié, en se faisant aider par des communautés qui ont déjà fait ça, en organisant.
- **Que des gens qui ont une image négative de l'Eglise renouent avec l'Eglise. Renouer des liens**
  - En écoutant ceux qui ont pu avoir une expérience douloureuse de l'Eglise, en développant l'écoute et le dialogue, en osant parler clairement des scandales dans l'Eglise, en ayant une parole claire et encourageante.
- **Continuer à s'ouvrir vers l'extérieur, dans la dynamique du Fraternel**
  - En créant des liens avec les maisons de retraite et avec les personnes âgées que l'on peut connaître ou rencontrer
- **Attirer des gens, accueillir**
  - En créant un espace d'accueil dans l'église de Barbezieux, en imaginant un jeu qui permette aux visiteurs de découvrir l'église comme lieu de prière et de rassemblement
- **Qu'il y ait plus de jeunes**
  - En proposant un repas de la communauté locale ouvert à la paroisse et à tous les habitants, en proposant une chasse aux œufs pour les enfants de la commune à Pâques
- **Avoir une communauté intégrée dans la paroisse**
  - En créant une annexe du Fraternel à Baignes, en ayant une communauté locale plus vivante, en se réunissant plus souvent

Pour chacun de ces projets, des idées concrètes et réalisables ont été trouvées.

### La totalité des espérances exprimées :

#### Barret

- Participer à l'aménagement du parcours de l'église de Monchaude à Saint Mathurin
- Porter le sacrement du pardon et le sacrement des malades aux personnes qui ne sont plus mobiles
- Vivre une nuit des églises à Lagarde le 11 juillet 2025
- Faire venir des personnes à Barret
- Voir venir des paroissiens
- Rendre plus visible le fait que des chrétiens se réunissent pour prier dans les églises
- Trouver des relais à Guimps
- Entretenir l'église de Saint Palais
- Résoudre la question commune / paroisse / communautés locales entre Montchaude et Lamérac

#### Baignes

- Qu'il y ait plus de jeunes
- Avoir une communauté intégrée dans la paroisse
- Arriver à allumer les cierges à l'église, malgré l'humidité et des vols
- Qu'on se réunisse plus souvent
- Qu'on lise davantage la Parole de Dieu ensemble
- Changer le tapis de l'autel
- Avoir une bonne communication avec le secrétariat de la paroisse

- Avoir un prêtre pour les obsèques
- Plus de messes à Baignes
- Que ceux qui sont en responsabilité laissent de la place aux autres. Développer la participation de tous et l'esprit de communauté
- Développer le caté (avec plus d'animateurs et plus d'enfants)
- Que la communauté de Baignes soit reconnue de la paroisse
- Crée un événement de marche sur la voie verte

## Barbezieux

- Que l'église soit « habitée », que les gens qui passent voient que l'église est un lieu habité
- Que le jardin du presbytère soit un lieu plus ouvert le dimanche après la messe, notamment aux beaux jours
- Instruire, nourrir les gens, faire connaître la foi, Dieu.
- Se dire bonjour en entrant dans l'église (donner un signe visible de notre fraternité)
- Prier le Notre Père en se donnant la main
- Que les gens arrivent avant le début de la messe
- Développer l'adoration
- Avoir une liturgie plus parlante, plus gaie, plus signifiante
- Renforcer l'aspect Eglise – Communauté notamment par le chant ensemble
- Entendre de la musique dans l'église en dehors de la messe
- Que des gens qui ont une image négative de l'Eglise renouent avec l'Eglise. Renouer des liens
- Avoir un temps / un lieu de parole libre pour interpeler les chrétiens
- Attirer des gens, accueillir
- Avoir l'adoration perpétuelle
- S'aimer les uns les autres
- Que le jardin soit ouvert le dimanche après la messe
- Continuer à s'ouvrir vers l'extérieur, dans la dynamique du Fraternel
- Avoir plus de liens avec les protestants
- Créer un groupe de prière hebdomadaire le soir
- Aller vers les autres gratuitement, sans vouloir les « récupérer »
- Avoir une plus grande cohésion
- Être aidés à repérer la présence de Dieu dans nos vies, dans le monde...
- Que la chorale et les animateurs liturgique continuent
- Développer en chacun la gratitude, à vivre aussi avec les non croyants
- Que chacun prenne sa part dans la construction de l'Église (appels)
- Soutenir les groupes de chapelet et du renouveau
- Refaire un pèlerinage, en étant attentif à la piété populaire, à la piété mariale, à la dévotion aux saints, qui parlent à beaucoup. Un pèlerinage à Assise ?
- Se former pour mieux comprendre la liturgie
- Se laisser interpeler par le monde
- Rejoindre les gens dans leur travail, leur vie quotidienne, et faire le lien avec la foi
- Apprendre sur la Tradition de l'Église















